
平成31年2月1日発行

№ 196

とうべつ

北海道当別町議会だより 編集 / 議会広報特別委員会　編集・発行責任者 / 議長  後藤  正洋

第 12 回当別町議会報告会

商工業団体、農業団体との懇談で多くの意見・・・

７人の議員が登壇 一般質問

新年度予算編成に向けた質問も・・・・・・・・・

総務文教常任委員会・産業厚生常任委員会・公共施設特別委員会

一体型義務教育学校基本設計プロポーザル・・・・

C O N T E N T S

２

５

14

12 月定例会

JR 札沼線  本中小屋駅から乗車する人

手にとって g
ぐ 〜 っ と

ood 身近に



とうべつ議会だより2 No.196

児童生徒数の推計総務
文教

児童生徒数の推

計 は、2022 年

度開校時は発表

されたが、2028 年度は

持ち合わせがないとのこ

と。この推計だからこの

規模の学校を作るという

ことではないのか。

●○問 ●○答
2023 年度推計

値は持っている

が、その後は、

町の施策の効果などによ

り横ばい、微減を想定し

ており、大きく減るこ

とはないと思っている。

(12/19総務委員会での答弁)

校舎建設の財源は総務
文教

インナーガーデンとステップテラス基本
設計

　当別町一体型義務教育学校基本設計業務委託公

募型プロポーザル※ 1 を 11 月 26 日に開催し、参

加した全７社からの技術提案書の審査を行い、最

優秀者は株式会社北海道日建設計に選定したとの

説明がありました。

　㈱北海道日建設計の提案から予想図をご紹介し

ます。あくまでも基本設計のプロポーザルのため

の提案です。この予想図どおりの校舎と決定した

わけではありません。あわせて義務教育学校につ

いての各委員会での質疑をご紹介します。

（㈱北海道日建

設計が提案した

事業費の）概算

48 億円のうち、町から

の支出はいくらか。財源

が問題であり、財政部局

ときちっと協議をしても

らいたい。

●○問 ●○答
事業費は、今後、

基本設計の中で

算出していく予

定である。前回お話した

50 億円の数字を用いれ

ば、町費 10 億円、起債

30 億円、補助金 10 億円

で、これがベースになる。

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

優秀事業者の決定方法公共
施設

優秀事業者の決

定方法や選考過

程は。また、次

席まで決めたのは、優秀

事業者が何らかの事情で

辞退をした場合に次席が

繰り上がるのか。

●○問 ●○答
選考は各委員が

得点を付け、最

高得点の事業者

に決定した。また、次席

については、そのとおり

である。

季節風から子どもを守る校舎基本
設計

　体育館と校舎を一つの建物として敷地西側に配

置し、風雪から守られた安全な通学路を確保。

　校舎中央の自然光を取り入れ階段状に連続する

ステップテラスは地域や他学年との交流の場に。

立体的な学びと交流の場「ステップテラス」のある校舎
一体型義務教育学校基本設計プロポーザル

総務文教常任委員会 (12/5)、産業厚生常任委員会 (12/6)、公共施設に関するあり方　　　　　　　　　検討特別委員会 (11/30) を開催し、町からの提案に対する質疑が行われました。

インナーガーデンイメージ図

配置イメージ図

※1 プロポーザル…複数の事業者に目的に対する企画を提案してもらい、その中から優れた提案を行った者を選定すること。

校庭から見た校舎（左が教室、右が体育館）
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次年度計画書の報告期限総務
文教

道 の 駅 で 12 月

以降のイベント

は何をするのか。●○問
●○答

道の駅室で知り

うる範囲の回答

となるが、現在

クリスマスのイベントを

行っており、今後、前年

同様にバレンタインなど

のフェアを計画してい

る。また、PR 事業として、

雪の滑り台を設置した

り、確定ではないが、子

ども向けのショートフィ

ルムを上映する予定であ

る。

こども園との協定書・道の駅冬のイベント

　平成 31 年度より、ふとみ保育所は公私連携型

認定こども園となり、民設民営でありつつも、町

が関与し、運営法人と町とが連携して教育・保育

活動を実施することになります。その連携のため

の協定書 ( 案 ) の説明がありました。

道の駅に雪の滑り台総務
文教

公私連携法人は

次年度の教育・

保育の計画書を

前年度３月までに町長に

報告するとあるが、年度

は４月１日から始まるの

で、２月末までとし、議

会にも提出できないか。

●○問 ●○答
計画書は、事前

に事業者と十分

に協議をし、そ

の内容を決定する。その

内容が整った段階で、議

会にどのようなかたちで

提出できるのか検討させ

ていただきたい。

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

総務文教常任委員会 (12/5)、産業厚生常任委員会 (12/6)、公共施設に関するあり方　　　　　　　　　検討特別委員会 (11/30) を開催し、町からの提案に対する質疑が行われました。

経営体育成支援事業の状況産業
厚生

９月の台風や地

震の被害を支援

する本事業は、

急遽決まり募集期限が短

かったと聞いている。申

請して該当になった方は

どれくらいか。

●○問 ●○答
相談件数は 58

件で、非常に厳

しいハードルで

もあったので要件を満た

されなかった方もいた

が、要件を満たされた方

は、今回 46 件であった。

農業被害への支援

北欧の風道の駅とうべつに設置されたみかんツリー

台風 21 号により倒壊したビニールハウス

新年度より公私連携型認定こども園となる
ふとみ保育所
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委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

介護保険事業・障害福祉サービス増額

当別駅南北連絡線のエレベーター更新

心身障害者対策費の傾向は産業
厚生

障害福祉サービ

ス給付費は、補

正額としては相

当大きく約 4,300 万円。

増えているのは、当別町

だけの傾向か。どこの地

域にも見られる傾向か。

●○問 ●○答
当別町のみなら

ず、障害者給付

費については、

毎年、増加している状況

である。

介護保険事業計画の見込みは産業
厚生 第７期介護保険

事業計画では、

施設から在宅へ

の移行を目指している

が、見込みが大きく外れ

ることはないか。

●○問 ●○答
介護予防事業や

生活支援事業を

今後も積極的に

推進することにより、計

画どおり進むよう努力し

ていきたいと考えてい

る。

当別駅のエレベーター更新工事産業
厚生

　平成６年設置の町道当別駅南北連絡線エレベー

ターは、老朽化や部品の製造停止などにより、更

新が必要であるため 1,627 万円の補正予算を提案

する旨の説明がありました。

平成 30 年６月

にエレベーター

が停止したとの

ことだが、原因や経緯は。

●○問

●○答
毎月１回保守管

理・点検をして

おり、なるべく

早く更新すべきとの管理

会社からの進言もあった

中、６月に動かなくなっ

たと通報があった。保守

管理業者に点検していた

だき、部品の一部が劣化

して故障しているとのこ

とで、部品交換して運転

を再開した。

　当別町では、住み慣れた地域で暮らし続けられ

るまちづくりを目指していますが、12 月議会で

は、主に居宅系サービスを減額し、施設系サービ

スを大きく増額する 2,852 万円の補正予算案が

提案されました。

　平成 30 年９月議会より、議場

で開催される常任委員会のライ

ブ配信及び録画配信をしていま

す。町部局からの議案の提案説

明やそれに対する質疑を見るこ

とができます。ぜひ、ご覧ください。

委員会の動画を配信しています！【その他の主な質問項目】

一体型義務教育学校基本設計プロポーザル決定後の

スケジュール ( 公共 )、一体型義務教育学校建設に

係る教育委員会と財政部局との協議 ( 総務 )、道の

駅直売所の冬季営業 ( 総務 )、福祉灯油助成事業 ( 産

業 )、企業誘致推進協議会への負担金内訳 ( 産業 )　

など 議会ホームページ

更新される当別駅のエレベーター

当別町障がい者総合相談支援センターn
ナ ナ カ マ ド

anakamado
（弥生）
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　地方創生総合戦略の最終年度にな

り、人口減少対策・移住者を呼び込

む課題解決のための予算規模と基本

方針を質問した。

　防災対策として庁舎被災及び機能

の継続、避難所の対応、子ども達の

防災意識向上をどう指導している

か。さらに高齢者の自動車免許証返

納者への対応、道医療大・日体大・

当別町・道銀の４者協定締結の今後

の対応を質問した。

新年度予算編成の重点項目は質問の
ねらい

【その他の主な質問項目】
台風・地震による町税への影響、総合戦略最終年度の
予算規模・予算編成方針　など

移住者や企業を

呼 び 込 む 課 題

は、雇用、子育

てであるため徹底した子

育て、教育の支援を行う

必要がある。現状の教育

予算を増額して、課題を

解決する姿勢が重要では

ないか。

●○問 ●○答
教育の充実が極

めて必要である

が、歳出の構成

比率は大規模改修や学校

の統廃合、新設等で大幅

に変わるので、比率にと

らわれず、教育の向上の

取り組みを進める。

教育予算の増額をここを

聞きたい

避難所の対応と

して、高齢者や

障がい者の支援

は十分にできるのか。停

電時でも暖房は大丈夫

か。ペットは、自己責任

で避難させることになっ

ているが、どのような対

応をとるのか。

●○問 ●○答
特に支援が必要

な方は、福祉避

難所のゆとろで

対応。停電時の暖房等は、

発電機、暖房、毛布等の

確保に努めている。ペッ

トについては環境省策定

のペット救護対策ガイド

ラインを参考に進める。

防災対策と対応ここを

聞きたい

自動車免許証の

返納者に対する

交通弱者への対

応は、どのように検討さ

れているのか。

●○問 ●○答
免許返納者だけ

でなく、高齢者

や身体障がい者

等の交通弱者の活動範囲

を広げる支援のあり方の

検討を行い、コミュニ

ティバスや町内でのタク

シー乗車料金の割引等の

協議を進めている。

高齢者の自動車免許返納ここを

聞きたい ４者スポーツ振興連携協定ここを

聞きたい

人口減少対策と

して、他町村と

の差別化が必要

で、出生の２子・３子の

手当・通院医療費、親子

２世代の住宅建設の補

助、移住者の住宅費補助

が必要ではないか。

●○問 ●○答
居 住 環 境 の 整

備、 分 譲 マ ン

ション建設や宅

地開発、町営住宅建設と

住宅施策や住環境整備の

施策と併せてタイミング

を見計らって実施すべき

ものと考える。

他町村との差別化が必要ここを

聞きたい

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

一般質問 山﨑 公司 議員

避難所で使用されるダンボールベッド

道医療大・日体

大・当別町・道

銀の４者が連携

協定を結んだが、町内で

の合宿などの具体的な検

討はされているのか。

●○問 ●○答
メダリストの講

演会や実演、部

活動の生徒への

指導をしてもらうべく日

体大の各スポーツ部の合

宿誘致などを考えている。
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一般質問 古谷 陽一 議員

　JR 札沼線の北海道医療大学以北

が平成 30 年 10 月 12 日に廃線を受

け入れ、バス転換へと大きな変革と

なった。廃止地域の方々との充分な

協議が大切である。町道の草刈り等

について、地域住民の高齢化と農家

戸数の減少の中、機械化すべきでは

ないか。当別町の素晴らしい観光地

の PR と整備を強化し、町に人を呼

び込み、賑わいを創出し、移住、定

住につなげる方法についてどのよう

に考えているのか質問した。

札沼線 廃線区間のバス転換質問の
ねらい

ＪＲの代替バス

は、運行ルート

やダイヤ等につ

いてさまざまな課題が出

てくると考えられる。廃

止地域の方々に十分な説

明会や、意見や要望を取

り入れていく必要がある

と考えるがどうか。

●○問 ●○答
運行ルートは道

路管理者や警察

との調整が不可

欠で要望どおりにならな

いケースもある。今後も

沿線町内会に担当職員が

通い、皆様の利便性が向

上する路線の構築に向け

て鋭意努力する。

札沼線代替バスのルートここを

聞きたい

この代替交通は

公 共 交 通 と し

て、高齢者をは

じめ、地域の足として非

常に重要な役割となる。

今後利用しやすい料金体

系が必要であると思う

が、運賃についてはどの

ように考えているのか。

●○問 ●○答
運賃は、できる

だけＪＲの料金

に沿う設定にし

ていきたいと考えている

が、運輸局や関係自治体、

運行業者と協議をしてい

かなければいけない。町

単独で決められない点が

ある。

利用しやすいバス運賃をここを

聞きたい

地域住民により

年２回実施して

いるが、高齢者

や女性のみの家庭もあ

り、非常につらい作業と

なっている。除雪機械を

夏場に有効利用するな

ど、建設機械の導入が必

要ではないか。

●○問 ●○答
農 村 地 域 で は

（国の）多面的

機能支払交付金

を活用して草刈りを実施

していただいてきた。負

担が非常に重くなってき

たことは理解する。同交

付金で機械の導入を検討

いただけるのではないか。

町道草刈りの機械化をここを

聞きたい

当別ダム周辺は

観光のスポット

である。しかし、

当別ダム周辺においても

一部砂利道のままの町道

中小屋線など道路整備が

必要な場所がある。整備

するつもりはあるか。

●○問 ●○答
この道路は、山

間部の砂利道で

あり大雨や融雪

期に農地へ砂利が流出す

る被害がある。当別ダム

周辺の観光ルートの魅力

を高めるために重要な道

路である。できるだけ早

く整備する必要がある。

観光地としての町の PR をここを

聞きたい町道中小屋線の舗装をここを

聞きたい

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

本 町 に 多 く の

人々が訪れるこ

とで、交流人口

を増やし、移住・定住に

もつながる。観光地とし

てのＰＲについてどのよ

うに考えているか。

●○問 ●○答
これまで以上に

当別町の魅力を

道 内 外 に Ｐ Ｒ

し、観光地としての知名

度を高めることが重要。

観光事業者の誘致に向け

て取り組んでいる。

【その他の主な質問項目】
バス転換の今後のスケジュール

JR 札沼線を走るディーゼルカー
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　町内外に激震が走った 22 年前の

『競争入札妨害事件』。役場にも家宅

捜索が入り、町長、幹部は大わらわ。

多くの町民も驚きを隠しきれなかっ

た。あれから 22 年同種の事件は起

きていない。また起こさせないため

にも、昨今の落札率その多くが予定

価格の 95％以上。一般競争入札に

付す金額を 3,000 万円に切り下げた

がその評価は。町の受注業者に発注

部局から転職しているケースはある

か。などを質した。

繰り返さない競争入札妨害事件質問の
ねらい

条件付一般競争

入札は、あらか

じめ最低制限価

格を設けなければならな

いとなっていると思う

が、それを設けているの

か。また、不都合な点は

ないのか。

●○問 ●○答
条件付一般競争

入札を実施した

11 件全てに最

低制限価格を設定してお

り、不都合は全くなかっ

た。

最低制限価格の設定ここを

聞きたい

一 般 競 争 入 札

に 付 す 金 額 を

５億円以上から

3,000 万円以上に変え、

これについては大賛成で

あるが、3,000 万円以上

に下げて取り組んできた

町としての現在の評価

は。

●○問 ●○答
11 件の一般競

争入札を実施で

きたのは、５億

円以上から 3,000 万円以

上に見直した結果であ

り、見直しを行った成果

はあったと考えている。

金額見直し後の評価はここを

聞きたい

条件付一般競争

入札の試行要綱

が 作 ら れ て お

り、まだ試行となってい

る。試行というのは、何

年間かそれでやってみて

というのが普通の考え

で、今でも試行となって

いるのはなぜか。

●○問 ●○答
条件付一般競争

入札は平成 27

年に見直し、以

来 11 件実施してきた。

試行期間を終えるにはさ

らに一定の実績を積み重

ねる必要があると考える

ので、もうしばらく試行

期間を続けたい。

条件付一般競争入札の試行期間ここを

聞きたい

22 年前に入札

妨害事件があっ

たが、その後、

役場や議会の努力もあり

事件は起きていない。こ

の３〜４年、入札の８〜

9 割が予定価格の 94 〜

95% 以上で落札されて

いるが、どう考えるか。

●○問 ●○答
入 札 の ８ ～ ９

割 が 予 定 価 格

の 94 ～ 95％に

入っていることは、金額

の算定、積算、あるいは、

予定価格の設定が適正と

言えるのではないかと考

えている。

予定価格 94 〜 95% 以上で落札ここを

聞きたい

受注業者への町幹部の再就職ここを

聞きたい

この４、５年の

間に、町から工

事を受注してい

る業者に発注部局幹部が

退職後就職したケースは

あるか。

●○問 ●○答
該 当 者 は い な

い。

【その他の主な質問項目】
道路拡幅工事　など

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

一般質問 澁谷 俊和 議員

入札会場のイメージ写真
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　止まらない人口減少に即効性高い

交流人口の獲得で地域おこしを考え

てみた。

　道の駅を拠点に自然豊かな優位性

を生かす周遊の誘導など、電動自転

車の取り組みを含めた今後の施策を

伺う。

　また、新設予定の義務教育学校周

辺の通学路を含む交通路や旧公民

館、末広地区周辺の環境整備の必要

性についてコンパクトな町を考える

重要な地区として尋ねた。

自転車でまちづくり地域おこし質問の
ねらい

自転車ツーリズ

ムの推進は、交

流人口を伸ばせ

る大きな潜在性がある。

新たなツーリスト獲得の

ため、道の駅を拠点に周

遊を促すような仕掛けが

必要と考える。今後の施

策を持っているか。

●○問 ●○答
石狩北部・増毛

サイクルツーリ

ズム推進協議会

の枠組みを活用し、近隣

の道の駅への周遊ルート

を構築したり、イベント

を実施し、広域での情報

発信、駐輪場の整備等を

行い満足度を高めていく。

自転車ツーリズムの推進はここを

聞きたい

地震などで半壊

な ど が 予 想 さ

れ、解体作業は

コスト高で町の不利益に

なる。高さの高い物件こ

そ優先度を上げ解体など

を急ぐべきではないか。

●○問 ●○答
解体条件付きで

民間に払い下げ

る方法、あるい

は解体後の土地利用のあ

り方も含めた仕組みづく

りに今取り組んでいる。

旧公民館の解体を急ぐべきここを

聞きたい

旧公民館は立地

適 正 化 計 画 に

とって、とても

大事だ。駅を中心に考え

ると非常に活用の見込み

のある場所だ。コンパク

トシティに関することと

併せてあの地域の位置づ

けをどう考えているか。

●○問 ●○答
旧公民館の場所

は、今回一貫校

を建てることも

あり、居住地域としては

大変重要な地域だと捉え

ている。立地適正化計画

の中にも駅前開発と同様

にしっかり位置づけされ

ている。

マスタープラン上の活用はここを

聞きたい

一貫校新設周辺

の環境整備につ

いて、通学路の

設計変更も当然必然的に

発生するものと考えられ

る。景観、防災、防犯の

観点などの諸影響を考え

ると末広団地の整備を急

ぐべきではないか。

●○問 ●○答
末 広 団 地 を 含

め、新設校周辺

地 区 に つ い て

は、定住、移住促進、子

育て世帯の呼び込みなど

につなげることが極めて

重要であり、周辺地区の

環境も併せて整理してい

く必要がある。

末広団地の整備を急ぐべきここを

聞きたい

医療大生に町ぐ

るみで自転車を

無償貸与し、大

学生への利用普及を図

り、利便性の良さを提供

することで移住促進につ

ながると考えるが、町と

して近い将来そういう考

えがあるか。

●○問 ●○答
自転車の利用よ

り、カーシェア

リングができる

環境を求めている。公共

交通の充実、コミュニティ

バスの運行やＪＲの増便

などにより自転車で通学

する学生は少なくなって

きているのではないか。

無償貸与で移住促進にここを

聞きたい

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

【その他の主な質問項目】
放置自転車の管理、中学生への自転車教育　など

一般質問 秋場 信一 議員

立地適正化計画にとって重要な場所にある旧公民館
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　総合戦略策定から４年。人口減少

対策は、なかなか成果を上げていな

い。いよいよ人口減少に歯止めをか

けるために全町民参加の本格的な議

論を行う時期が来ていると思う。

　とりわけて産業別就業者数で８％

弱の農家戸数が 10 年で約４割減少

するという試算は注視すべきで、そ

れを防ぐ対策が求められる。この問

題は、全町民の課題で、全町民の団

結で乗り越えなくてはならないとい

う思いで質問した。

人口減少対策は全町民参加で質問の
ねらい

当別町の人口減

少 の ス ピ ー ド

は、社人研※ 1

の予想をはるかに超えて

いる。この３年間総合戦

略に基づきさまざまな施

策を進めてきたが、人口

減少対策が効果をあげて

いないのではないか。

●○問 ●○答
社会減は少しず

つ 歯 止 め が か

かってきている

が、自然減が加えてある

ためトータルでの人口減

に歯止めがかかっていな

い。子育て・教育・住環

境整備のスピードを高め

ていく必要がある。

人口減少対策の効果はここを

聞きたい

住民が主人公を

合言葉に当別町

を住んでもらえ

る町、住み続けたい町に

するため住民みずからが

参加し考え行動すること

が必要。町民の意見に耳

を傾けながら議論する審

議会を設けるべきでは。

●○問 ●○答
審議会というの

は疑義を感じる

が、住民が主人

公というのは全くそのと

おりであるので、町民の

英知を集めピンチをチャ

ンスに変えていくことが

できるように努める。

ピンチはチャンスここを

聞きたい

農 業 10 年 ビ

ジョンの経営目

標及び戦略では

2024 年の農業算出額 100

億円を掲げているが、農

家戸数は 2013 年からの

11 年間で 40.7％に減少と

なる。希望を持って営農

できる対策が必要では。

●○問 ●○答
過去 20 年間で

農家戸数は約半

数まで減少して

おり、今、関係機関が一

体となり新規就農者を受

け入れやすい体制につく

りあげたところ。工夫を

し、新規就農者を引っ

張っていく必要がある。

農家戸数減を食い止めよここを

聞きたい

ブランド化、６

次化、販路拡大

には、ビジネス

マンとして活躍した実績

を生かし、当別の米を町

長の力で売ってブランド

化してはどうか。

●○問 ●○答
米の輸出はビジ

ネ ス チ ャ ン ス。

加工度を高める

ことがブランド化につなが

るので、農商工連携した取

り組みを進めることが米の

輸出につながると考える。

当別の米をブランドにここを

聞きたい 消費税増税経済への影響はここを

聞きたい

れ、さまざまな経済対策

が打ち出されたが、どれ

も大企業と富裕層向けで

国民の懐は暖まらない。

増税に伴う当別町の経済

に及ぼす影響は。

2019 年 10 月

の消費税 10％

増 税 が 表 明 さ●○問 ●○答
増税前の駆け込

み需要、増税後

の 買 い 控 え な

ど、町にも少なからず影

響が出ることは避けられ

ないと考える。地方経済

への影響が最小限に抑え

られるよう国へ求めてい

きたい。

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

【その他の主な質問項目】
農地売買価格と借地料の農業委員会斡旋不成立の有無

一般質問 鈴木 岩夫 議員

青年農業者で組織する当別町４H クラブのポスター

※ １ 社人研…国立社会保障・人口問題研究所の略。平成27年国勢調査の確定数値を基に将来人口の推計を行い、平成29年4月に公表した。
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　ふるさと納税は、町において貴重

な財源となり今までできなかった事

業を始めるにあたっても使用し町の

活性化に役立てている。これまで以

上に多くの方々に当別町の魅力を

PR し応援してもらえる工夫や、寄

附者と町のつながりを深めていき交

流人口の増加にも結びつけていくこ

とが大切と思い質問した。また介護

体制を維持していくための後押しの

提案と子ども達の健康と命を守るガ

ン予防についても質問した。

寄附者の真心には真心でお返しを質問の
ねらい

当別町出身や当

別町を応援した

いという方から

の寄附をいただいてい

る。これまで以上に当別

町の魅力を知っていただ

き、応援したいと思って

もらえるようなＰＲや工

夫をされているのか。

●○問 ●○答
魅力的で満足い

ただける返礼品

のラインアップ

充実に努めている。寄附金

をどのように活用してい

るかふるさと納税サイト

で紹介すると伴に、返礼品

に同封してリピートして

いただくよう努めている。

ふるさと納税の魅力 PR はここを

聞きたい

ふるさと納税の

額を伸ばしてい

る自治体は、納

税してくださる方と交流

を深めている。例えば、

イベントの案内や季節ご

との挨拶状など、交流に

も力を入れてはどうか。

●○問 ●○答
寄附者に、「今、

私たちの町はこ

ういったことに

使っているのですよ。」

というお知らせをして、

次の納税をお願いしなが

ら進めている。

アンケートによ

れば、共感でき

る寄附金の使途

があれば、ふるさと納税

をしたいという方は８割

以上。当別町でもふるさ

と納税の使途を選択でき

るようにしてはどうか。

●○問 ●○答
使途指定で新た

な寄附者を獲得

できるような案

件があればぜひ考えた

い。現時点ではそういっ

た案件が見つかっていな

い。

使途を選択できるようにここを

聞きたい

介護職員の確保

と定着は行政と

関係者が一丸と

なって取り組むべき重要

な地域の課題。介護資格

取得補助制度を創設し

て、介護体制の維持をし

ていくための資格取得の

後押しをしてはどうか。

●○問 ●○答
介護事業者の人

手不足は、処遇、

勤務環境の課題

など要因は複合的。現段

階において町が介護資格

の取得補助を行っても、

町内の事業所の人材確保

に直接的につながるもの

とは考えにくい。

ピロリ菌検査で胃がん予防をここを

聞きたい

寄附者とのより深い交流をここを

聞きたい

介護資格取得補助で人材確保ここを

聞きたい

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

ピロリ菌は５歳

以下の乳幼児期

に家族などから

経口感染し胃炎や胃がん

を引き起こす。子どもた

ちの健康と命を守るた

め、各学校で実施される

尿検査を用いて任意で感

染を調べてはどうか。

●○問 ●○答
医療大病院と検

討 し、31 年 度

から中学２年に

検査と除菌を行う予定

だったが、無症状の 15

歳以下の子どもの検査等

は推奨しないという学会

の指針が出た。医療大と

相談し実施を判断する。

一般質問 五十嵐 信子 議員

ふるさと納税の活用事例を紹介するチラシ
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　一体型義務教育学校の基本設計が

来年５月まで行われる。町民に支え

られ、社会で幸せに生きていける力

を身につける最高の学びの場をつく

るには基本設計が重要である。設計

者の提案を基礎として専門家の最新

の知見も得ながら、町民の合意形成

に努める基本設計を行うよう求め

た。また、当別町の豊かな自然を活

かして五感を働かせて感じることや

主体的に学ぶ姿勢を養う野外教育の

推進についても質問した。

歴史に刻まれる学校づくりを質問の
ねらい

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

学校施設の計画

は、学校、家庭、

地域の参画が重

要であり基本設計は具体

化するまたとない機会で

ある。専門家の知見も得

ながら、社会に開かれた

基本設計を行うためどう

取り組むか。

●○問 ●○答
基本構想の策定

段階でパブリッ

クコメントを実

施し、基本設計にも生か

す。また、児童生徒・教

職員のアンケートや地域

住民・保護者等のコミュ

ニティ・スクールの意見

を生かしていく。

一体型校舎の基本設計ここを

聞きたい

保育園、こども

園の保護者の方

が基本設計の合

意形成にどう参画してい

くのか。パブリックコメ

ントとか紙のやりとりだ

けでなく、直接町民の方

が発言をするような機会

を設けられないか。

●○問 ●○答
意見をいただく

窓口というのは

常 に 開 い て い

る。意見集約を閉ざして

いるものではない。意見

を寄せてくれた人とお話

をすることもあるが、今

のところは考えていな

い。

開かれた基本設計の取り組みここを

聞きたい

本に親しみやす

い読書環境は、

圧倒的な差別化

が体感できる基盤とな

り、読書環境には司書の

役割が大きい。高品質な

図書サービスのため、正

職員として司書を雇用し

てはどうか。

●○問 ●○答
４名の図書館司

書の有資格者を

各 学 校 へ 派 遣

し、司書教諭と連携して

環境の改善に取り組んで

いる。雇用形態について、

子育てや扶養家族のまま

働ける点から幅広い人材

を雇用できる。

教育の差別化の支援体制ここを

聞きたい

現在、司書４名

が多様な働き方

で生活に合った

形で仕事をしていただい

ている。司書の待遇と勤

続年数と日本図書館協会

等の研修の受講状況は。

●○問 ●○答
勤務は週 22 時

間 45 分、勤務

年数は４年目２

名、３年目１名、２年目

１名である。北海道図書

館協議会研修は全員受講

し、中堅者研修等の研修

は有効に活用している。

司書の待遇や研修はここを

聞きたい 野外教育は重要な施策ここを

聞きたい

野外教育は近隣

自治体に比べ圧

倒的な差別化が

できる。どのように考え

ているか。指導員を正職

員として雇用しては。

●○問 ●○答
学校では教育課

程に位置づけて

取り組みを進め

ている。指導員の雇用に

は社会教育主事を配置し

野外教育も担当している。

【その他の主な質問項目】
社会に開かれた基本設計の重要性・必要性、低学年向
けの校庭のさらなる検討の必要性　など

一般質問 佐藤 立 議員

　

　

次
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木の枝を使って比率を学ぶ「野外で算数」の１コマ
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平成 30 年第４回定例会
日程：12 月４日～ 12 月 11 日

◎：全員賛成　○：賛成多数　×：反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴人数 31 人　議会中継視聴回数 261 回 (1/22 現在 )

【人事案件】

固定資産評価審査委員会委員 ( 橋本俊一氏 ) の選任
　五賀利雄氏が任期満了となるため橋本俊一氏を選任するもの ◎

固定資産評価審査委員会委員 ( 髙田修二氏 ) の選任
　同氏が任期満了となるため再任するもの ◎

【条例】

当別町職員の給与に関する条例の一部改正
　職員給与の改定を行うための条例の一部改正 ◎

当別町保育所設置条例を廃止する条例制定
　当別町立保育所を廃止するための条例制定 ◎ p.3

【補正予算】

平成 30 年度一般会計補正予算 ( 第５号 )
　2 億 1,668 万円を増額し、総額を 97 億 1,240 万円とするもの ◎ p.3･4

平成 30 年度国民健康保険特別会計補正予算 ( 第１号 )
　1,603 万円を増額し、総額を 20 億 8,902 万円とするもの ◎

平成 30 年度後期高齢者医療特別会計補正予算 ( 第１号 )
　50 万円を増額し、総額を 2 億 3,872 万円とするもの ◎

平成 30 年度介護保険特別会計補正予算 ( 第２号 )
　2,852 万円を増額し、総額を 15 億 7,011 万円とするもの ◎ p.4

平成 30 年度下水道事業特別会計補正予算 ( 第２号 )
　1 万円を減額し、総額を 8 億 9,341 万円とするもの ◎

平成 30 年度水道事業会計補正予算 ( 第１号 )
　収益的支出で給料を 95 万円減額等するもの ◎

【行政報告】

ＪＲ札沼線 北海道医療大学以北区間の廃止容認について
　※行政報告のため、質疑や採決は行われません。 － －

【請願・陳情】
《平成 30 年第 3 回定例会 (9 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》
日 EU・EPA の慎重な審議を求める請願書
　[ 提出者 ] 当別町農民同盟　委員長　堀　梅治　他 4 団体
　[ 紹介議員 ] 当別町議会　議員　鈴木　岩夫

不
採
択

《平成 29 年第 5 回定例会 (12 月 ) 公共施設特別委員会へ付託》
地方創成 都市再開発事業による「コンパクトシティまちづくり」
　[ 提出者 ] 荒田　譲

継

続

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
不採択の委員会報告に反対討論

請願者の意図を汲むべき

鈴木議員

請願者の意図を汲み９月議会
中に結論を出すことはできな
かったのか。

賛否が分かれた採決の公表

佐
藤

五
十
嵐

鈴
木
山
﨑
秋
場
澁
谷
山
田
古
谷
稲
村
石
川
岡
野
市
川
髙
谷
島
田

○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ －

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。
※「－」は退席。

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
スウェーデン館パネル作成業務委託

道の駅との情報発信の役割分担

パネルは町とレクサンド市との

交流の歴史を発信するとのこと

だが、道の駅の指定管理者である㈱

tobe で整理されるであろう道の駅本

体の情報発信との整理や役割分担の調

整はしているのか。

●Q

情報発信することでお客様や交

流人口が増え、㈱ tobe の売り

上げにも貢献するような情報発信のあ

り方について今後引き続き㈱ tobe と

協議させていただきたい。

●A

《本会議での質疑》

新年度予算執行までの基本的な流れ

⇒

各
部
局
へ

　

予
算
編
成
方
針
を
通
知

予
算
要
求
書
作
成
・
提
出

予
算
査
定⇒ ⇒

各部局
企画部長
財政課長

予
算
査
定

町長
副町長

⇒

議
会
へ
予
算
案
提
出

町長

⇒

議長

予
算
案
を
予
算
審
査

　
　

特
別
委
員
会
へ
付
託

⇒

予
算
案
を
審
査
・

　
　

結
果
を
議
会
へ
報
告

特別
委員会

⇒

議会

予
算
案
の
採
決

⇒

新
年
度
予
算
執
行

各部局

10 月中旬 12 月上旬 12 月下旬 １月下旬 ２月下旬 ４月１日～

企画部長

新年度予算は３月議会で決まります。

３月議会

（予算審査の流れ）
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150 年の町史編さん総務
文教

100 年 史 で 疑

問に思う点が何

点もあり、改め

ていく姿勢が大事であ

る。また、委員になる方

には方針をしっかり伝え

ることも大事である。ど

のような町史を編さんし

ようと考えているのか。

●○問 ●○答
100 年からの 50

年 間 の あ り 方

と、100 年史の

記述で誤解を与えるもの

や古文書発掘により事実

と異なる点があれば委員

会の中で方向付けをして、

町民に恥ずかしくない編

さんをしていきたい。

再来年に当別町は 150 年を迎えます。９月議会

では、町史編さん委員会を設置する条例が提案さ

れ、町史編さんについて質疑が行われました。

道の駅 町の今後の関わりは総務
文教

今後、町は㈱

tobe をどのよ

うに成長させ、

連携していくのか。また、

どのように手を引いてい

くのか。

●○問 ●○答
最終的な決定で

はないが担当と

し て、 ㈱ tobe

は民間の力を発揮し売上

を伸ばし、町は交流人口

の増加や経済の活性化を

図る。連携しながらどこ

まで町がやるべきかは、

今後議論が必要と考える。

JR 札沼線 地元説明会は総務
文教

資料に医療大駅

のバスターミナ

ル化とあるが、

説明会ではその話はな

かった。また、月形町、

浦臼町、新十津川町は廃

線やむなしとなった。地

元への説明会が必要と思

うが、どう考えているか。

●○問 ●○答
現況の医療大学

駅はバスの乗降

ができない。バ

スの路線は、当別駅から

医療大駅を経由し月形へ

向かうのが月形町の要望

でもあるので、その話が

進む前に地元の意見を伺

いたいと思っている。

【その他の質問項目】

被災自治体への職員の派遣 ( 総務 )、 地震による町道の

陥没 ( 産業 )、 一体型校舎建設と財政状況 ( 公共 )　など

具体的な政策立案を産業
厚生

町内の医療・福祉・介護などの専門家で組織する

当別町の地域医療のあり方検討会議が３回開催さ

れ、その会議の報告書が町に提出されました。そ

の説明を受け、今後の具体的な政策立案について

質疑がありました。

具体的な措置が

一番大事である

が、専門家の会

議が入り口論的な報告で

終わっている。この先具

体的な政策を立案できる

のか。今後の政策立案は

福祉部が行うのか。

●○問 ●○答
検討会議は３回

をもって解散し

た。委員会や協

議会にするなどの形は決

まっていないが、専門家

の方の意見も聞きながら

具体的な政策の立案を

行っていきたいと考えて

いる。

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

在宅医療の具体的な政策は？

当別町開基 100 年のパレードの様子 ( 昭和 45 年 )

この会議で具体

的な政策立案を

するものと思っ

ていた。いつになったら

具体的な議論ができるの

か。具体的な政策に落と

し込んで引き続き専門家

の協力を得て進めていた

だきたい。

●○問 ●○答
こ の 検 討 会 議

は、医療・福祉・

介 護 の 専 門 家

から生の声が聞けたこと

については非常に成果が

あったと思っている。町

は早い時期に新たな方向

性を決め、専門家の方々

と一緒に考えていきたい。

地域医療のあり方検討会議 報告書

その他の質問　

検討会議報告書
（町ホームページ）
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第４回定例会提出議案等についての主な質疑

委員会報告

総務文教常任委員会【９月６日 】

産業厚生常任委員会【９月７日 】

〈経済部〉

[水耕栽培のコンソーシアム事業]

Ｑ　水耕栽培のコンソーシアム事

業での町の役割は何か。また、実

証栽培を実施する農業生産法人の

ヱルファームについて、今年度は

栽培技術を構築するということで

あるが、どのような法人で、どの

ような経緯で今回の事業にご協力

いただけるようになったのか。

Ａ　まず、町の役割については、

これまで実証を続けてきた富士通

と町が一緒になり、いわゆるプレ

イヤーとなる農業生産法人を誘致

してた。要するに、主体となるヱ

ルファームという農業生産法人

が、栽培実証を行う。町が、施設

をお貸しし、これまで栽培を行っ

てきた技術スキルの提供を行う。

富士通は、ＩＣＴやクラウドの技

術のアドバイスを行う。そして、

その栽培のデータなどをフィー

ドバックしていただいて、データ

を共有し、広く町民に還元してい

く、そのようなイメージである。

もう一点のご質問であるが、ヱル

ファームについては、エネルギー

や電気に精通し、尚且つ、農業の

技術もある法人である。

Ｑ　パイプハウスについては、ヱ

ルファームが設置するのか。また、

ヱルファームは町内の法人である

のか。どのような実績があるのか。

Ａ　ヱルファームは、町内在住者

が経営する札幌市内の電気会社が

母体となって、当別町出身の方々

がメンバーとなり立ち上げた農地

所有適格法人（旧称：農業生産法

人）である。パイプハウスについ

ては、ヱルファームが設置する。

〈建設水道部〉

[河川維持工事の増額補正 ]

Ｑ　河川維持工事 300 万円の増額

補正については、どこの地区か。

Ａ　高岡地区や中小屋地区の河川

の修繕を予定している。

[ 排雪費の増額補正 ]

Ｑ　排雪費支援の増額補正は、い

わゆる、住民の負担軽減をするた

めの措置と理解して良いか。

Ａ　単価上昇分と直近３ヵ年の排

雪量に伴い増額補正するものであ

る。これについては、住民５割、

町５割という制度であるが、現在、

住民２割、町８割と住民の軽減策

をとっているので、それを含めた

部分での対応をしているところで

ある。

〈総務部〉

[教育委員の任命 ]

Ｑ　佐々木氏が委員として入るこ

とにより、教育委員はどのような

構成となるのか。

Ａ　構成について、男性が３名、

女性が１名。佐々木氏は保護者枠

での委員である。

Ｑ　他の委員は、どのような枠で

出ているのか。

Ａ　教育委員会の構成について、

校長経験者である学識経験者が１

名、保護者代表の方が３名で、そ

のうち１人は女性である。選定理

由は、教育行政に対するこれまで

の貢献、教育に対する熱意など広

く資質があるためである。現在、

教育委員は４名で、教育に対する

熱意が高い人が揃っており、バラ

ンスもとれていると思っている。

〈教育委員会〉

[除排雪業務委託の増額補正 ]

Ｑ　除雪業務委託について、労務単

価が上がったということであるが、

具体的にどのように上がったか。

Ａ　当初設定していた金額より、

約３％増加し、あわせて燃料単価

も若干上昇したため増額をした。

〈企画部〉

[道の駅北海道連絡協議会 ]

Ｑ　道の駅北海道連絡協議会で

は、どのようことを行うのか。

Ａ　全道の道の駅は、この協議会

に全て加入している。協議会に入

るとスタンプラリーに参加するこ

とができる。また、全道、全国の

道の駅、関係機関からの案内で、

先進地事例の報告などがある。全

国でも年１回全国大会があり、そ

の際にも先進地事例の報告がある。

Ｑ　道の駅のスタンプとマグネッ

トは、９月 23 日のオープンのと

きにあるのか。

Ａ　オープンにあわせて準備をし

ている。

[ ゆとりっち稲穂 ]

Ｑ　ゆとりっち稲穂の財産収入

で、平成 23 年以降、ゆとりっち稲

穂の区画はどれくらい売れたか。

Ａ　平成 24 年に土地開発公社か

ら解散清算に伴い土地を取得し、

その後、町有分譲地として、売り

払いを開始した。土地開発公社か

ら取得した時の状況は、その時点

では 19 区画あり、そのうち、３

区画の売却となっており、残りは

16 区画である。

Ｑ　土地単価は、どのように決定

しているのか。

Ａ　土地開発公社で所有していた

ときは、不動産鑑定士に評価を依

頼をして、評価額をもとに価格を

決定していた。その後、地価公示

推移を見ながら、その都度価格の

評価を行い、直近の評価は平成

25 年度に価格の見直しをした。

Ｑ　単価の見直しは、今後考えて

いるのか。

Ａ　単価の見直しを行ったのが平

成 25 年で、４年経過しており、

現在、当別町の地価公示は下がっ

ているので、来年度に向けて評価

額の見直しを検討していきたい。

　

　

次
の
ペ
ー
ジ
は

議
会
報
告
会　

た
く
さ
ん
の
ご
意
見
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

より読みやすく、わかりやすく
とうべつ議会だよりモニターの取り組みをご報告します。

　平成 29 年 12 月から平成 30 年 12 月までの１年

間、議会だよりをより読みやすくするために 13 名

の町民のみなさまにご協力いただき、モニター制度

を実施しました。

　モニターの皆様からいただいたご意見をもとに大

小あわせて 79 項目の改善を行いました。ここでは、

委員会ページを例に主な改善点をご報告いたします。

【その他の主なリニューアル項目】

・一般質問ページには「質問のねらい」を掲載。

・「QR コード」を掲載しホームページへ誘導。

・質疑内容のポイントを太字にして明確化。

・分かりづらい言葉には注釈を掲載。　など

とうべつ議会だよりモニター会議の記録

79項目

 こうなりました！

【モニター会議】

第１回　平成 29 年 12 月６日

　「議会だよりの改善点」

第２回　平成 30 年８月 30 日

　「オリジナル記事・独自記事」

第３回　平成 30 年 12 月 10 日

　「編集方針 ( 案 )」 第３回とうべつ議会だよりモニター会議の様子

モニターの皆様、１年間ありがとうございました。

文字数を約半

分にして写真

を多く掲載。

左ページに３

月議会の予算

審査の流れを

紹介しました。

一目見て掲載

情報が分かる

よう、大見出

しや小見出し

を掲載。

文字が小さい。見

出しだけ先に見る

こともある。

写真や図、イラス

トが少ない。

これから開催され

る議会の案内も載

せてほしい。

網掛けの色が濃く

文字が読みづらい

ことがある。

を改善！
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委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

「農商工連携・農業の担い手」

農産物の加工所、販売

について商工会との連

携を含めて検討してほ

しい。

農業経営拡大に伴う人

材確保対策を要望す

る。人材コントラ事業、

外国人労働者受け入れ

対策等を要望する。

道の駅、ふれあい倉庫

の農産物直売部門等の

連携強化取り組みを要

望する。

新規就農者受け入れ体

制の充実、研修所、研

修農地等の設置、また、

新規就農、担い手農業

者相談等のワンストッ

プ窓口の検討を要望す

る。

農業経営者の家族経営

協定の普及推進の取り

組みを要望する。

農家戸数の減少対策と

しての、大区画等の基

盤整備、用排水、泥炭

地等の土地改良事業の

推進の取り組みを要望

する。地域コミュニティ

への配慮を要望する。

道の駅は情報発信の基

地と観光拠点として、

町を周遊してもらう本

来の目的にしてほしい。

観光の推進体制が整っ

ていない。今後道の駅

を中心に当別町の観光

資源を活用し、どのよ

うにＰＲしていくかが

課題である。議会の皆

様にも検討の上、提言

願いたい。

スウェーデン館の利用

目的をはっきり伝えて

欲しい。冬場の集客方

法をしっかり考えてほ

しい。

道の駅の㈱ｔｏｂｅは

自立していない。町が

主導権を握りすぎてい

るように感じる。

青年部で食育事業、グ

リーンツーリズム、体

験観光等に取り組んで

いる。行政、議会とよ

り連携強化し進めて行

きたい。連携強化、支

援を要望する。

グリーンツーリズムの部

分で町の予算が打ち切り

になったので課題を含め

て検討を要望する。

第 12 回議会報告会でのご意見

「道の駅・観光」
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委員会 一般質問 議案審議の結果 モニター 議会報告会

　ゆとろ (11/12) と西当別コミュニティーセンター (11/13) で第 12 回議会報告会を開催しました。商

工業・農業団体を対象に、「当別町の農業・商工業に関するフリートーク」と題し懇談を行いました。

たくさんのご意見ありがとうございました。
今後の議会活動に生かしていきます。

小中一貫校で当別小学

校の跡地利用はどうす

るのか。企業誘致や医療

大学のサテライトキャ

ンパスにしてはどうか。

都市計画道路を凍結し

ている。将来を見込ん

で効果ある道路であれ

ば実施してほしい。

定住してもらう事が人

口増の一番の基本と思

う。もう少し定住する

為住みやすい町にして

ほしい。

小規模事業の振興に関

する施策を策定し実施

する責務がある。当別

町も 早く制定される

ようお願いする。

企業誘致にイケアを入

れたらどうか、若い人

が利用している。

阿蘇公園の滑り台の下

がザラザラして子供が

遊ぶには不安定の地面

でただ遊具を置いただ

けという感じであった。

小 中 一 貫 に つ い て ス

ピード感がない。何の為

に小中一貫をやろうと

したのか。議員も行政

に対してスピード感を

もって対応してほしい。町内に空き地・空き店

舗が増えており廃業も

かなりある。議員さん

からもアイデア・感想・

助言を聞かせてほしい。

防災対策について、非

常時の備蓄品に新生児

用のオムツ、ミルク等

十分な確保について要

望する。

道の駅の防災拠点の役

割と思うが、今後自家

発電設備は設置される

のか。

ＡＥＤの十分な設置数

の体制確保を要望する。

「まちづくり」

「防災・救命」
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議会のうごき（平成 30 年 12 月〜平成 31 年 1 月）

　議会だよりが町民の皆様に親しみやすいものとな

るよう、議会だよりモニターの皆様には大変なご協

力をいただき、大きくリニューアルすることができま

した。ありがとうございます。

　さらに議会の動きが分かりやすく、活動がよく見

えるように励み、議会だよりが町民の皆様と共に

当別町の発展に大きく寄与できるものとなるよう

努めていきたいと思っております。

　議会広報特別委員会　委員長　古 谷　陽 一

編　集　後　記

12 月 4 日

12 月 5 日

12 月 6 日

12 月 7 日

12 月 10 日

議会運営委員会　議員協議会

第３回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会　議会広報特別委員会

第３回定例会　議会運営委員会

議員協議会

第３回定例会　産業厚生常任委員会

第３回とうべつ議会だよりモニター会議

12 月 11 日

12 月 19 日

12 月 21 日

12 月 26 日

1 月 10 日

1 月 18 日

1 月 22 日

議会運営委員会　議員協議会

第３回定例会　議会広報特別委員会

総務文教常任委員会

議会運営委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会を傍聴してみませんか

平成 31年 3月定例会のご案内

予定　3月5日(火)～3月20日(水)

内容　平成31年度当初予算審議、
　　　一般質問など

傍聴　本会議や委員会も傍聴できます。

※日程が決まり次第ホームページへ掲載します。

北海道社会貢献賞 ( 市町村自治功労 ) 表彰

どこからでも議会が見られる

　本会議と常任委員会の

ライブ中継や録画配信を

インターネットにより配
信しています。詳しくは、ホーム

ページをご覧ください。

議会インターネット中継

※次回の「とうべつ議会だより第 197 号」は本年６月に発行します。

ご意見ご感想をお寄せください

議会事務局　
　〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58 番地 9

　TEL：0133-23-3247　FAX：0133-23-4474

　E-mail:gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

議会広報特別委員会

委 員 長　　古   谷   陽   一

副委員長　　佐   藤         立

委　　員　　秋   場   信   一

委　　員　　鈴   木   岩   夫

委　　員　　五十嵐   信   子

　後藤議長が、長年にわたる議員活動が認められ平成 30 年度

北海道社会貢献賞〈市町村自治功労〉を受賞されました。12

月５日に開催された表彰式では、高橋はるみ知事より後藤議長

へ表彰状が贈呈されました。

※北海道社会貢献賞〈市町村自治功労〉：多年地方自治の進展、

社会福祉の増進等に貢献し、その功績が顕著なもの


